

## Communiqué de presse du 28 janvier 2015

---

**Prométerre encourage les citoyens à refuser l'Initiative populaire « Remplacer la taxe sur la valeur ajoutée par une taxe sur l'énergie »**

*Remplacer la TVA par une taxe sur l'énergie entraînerait une dépense supplémentaire d'environ 15 000 francs par an pour une exploitation de taille moyenne. L'Association vaudoise de promotion des métiers de la terre recommande donc de glisser un « non » dans les urnes le 8 mars prochain.*

Une flambée des prix de l'énergie. C'est ce qui attend les citoyens en cas de « oui » à l'Initiative populaire « Remplacer la TVA par une taxe sur l'énergie ». Ainsi, les consommateurs devraient déboursier 54 cts par kilowattheure d'électricité, soit 33 cts de plus qu'actuellement, et entre 4 et 5 francs par litre d'essence, soit un renchérissement de près de 170%.

Pour les familles paysannes suisses, l'adoption de ce texte aurait des conséquences dramatiques : une exploitation agricole de taille moyenne devrait déboursier environ 15 000 francs supplémentaires pour assurer sa production. Le seul moyen de supporter cette hausse massive serait une augmentation des prix à la production, ce qui est peu plausible. Prométerre déplore également un problème de principe dans le fait de vouloir remplacer un impôt par une taxe d'incitation qui vise à modifier des comportements.

L'Association vaudoise de promotion des métiers de la terre encourage donc vivement les citoyens à se rendre aux urnes le 8 mars avec un « non » inscrit sur leur bulletin de vote.

*Renseignements complémentaires :*

M. Yves Pellaux, président de Prométerre – 079 212 46 52 – [y.pellaux@bluewin.ch](mailto:y.pellaux@bluewin.ch)

M. Luc Thomas, directeur de Prométerre – 079 779 30 83 – [l.thomas@prometerre.ch](mailto:l.thomas@prometerre.ch)

**Prométerre** est l'association faitière vaudoise de défense professionnelle et de promotion des métiers de la terre et la Chambre d'agriculture du canton de Vaud. Outre la défense des intérêts généraux de l'agriculture vaudoise, **Prométerre** propose des services et du conseil aux exploitants agricoles et viticoles. Elle tient également le secrétariat d'organisations professionnelles et assume des mandats publics. **Prométerre** compte env. 4000 membre individuels, 32 organisations sectorielles et plus de 100 collaborateurs. Son siège est à la Maison du Paysan, à Lausanne.